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Один умный человек более
ста лет назад сказал:

«Прежде, чем объединяться, нужно
решительно и окончательно разме�
жеваться». То есть таким образом
определить свою позицию.

К кому мы должны в первую оче�
редь обратиться в связи с возник�
шими проблемами? К Президенту
Российской Федерации В.В. Пути�
ну, и объяснить, что именно в его
руках находится судьба российской
науки, а, следовательно, и будущее
нашего государства. Необходимо
принять от Общего собрания Си�
бирского отделения обращение и
попросить другие региональные
отделения и научные центры к нему
присоединиться.

Причём, когда речь идет об оп�
ределении позиций, я бы заметил
— нужен не компромисс, а диалог.
Это разные вещи. Итак, о позициях.
Первая — мы категорически про�
тив ликвидации РАН как самоуп�
равляемой организации, работаю�
щей в интересах Российского госу�
дарства. Вторая позиция — необ�
ходимо противодействовать тому,
чтобы во главе нашей науки встали
чиновники (причём в любой фор�
ме). Тогда науки не будет.

Призываю отказаться от любых
форм позорных подачек и подкупов.
И мы должны это сделать сейчас.

Что касается объединения Ака�
демий наук. Андрей Георгиевич
Дегерменджи правильно отметил:
все то безумие, которое сейчас про�
исходит, это ведь проблема чело�
века. Всё в нашем сознании. У нас
есть академии, которые занимают�
ся человеком — медицинская, пе�
дагогическая. И это действительно
одна из наших задач. Считаю, если
Академия наук не займется челове�
ком, она не выполнит своих функ�
ций. Точно так же, если всерьёз не
займётся разработкой новых ракет�
но�космических технологий.

Нам следует сказать, с чем мы
согласны, а с чем — категорически
не согласны. Компромисс, пока мы
не определили своих позиций —
позор! Диалог возможен, когда чёт�
ко определим, чего хотим.

Нет — ликвидации РАН.
Нет — передаче власти чинов�

никам.
Нет — приватизации имуще�

ства и собственности РАН в любой
форме.

Но что было бы замечательно —
передача в РАН ряда вузов для со�
здания системы академических
университетов.

В нынешний период реоргани�
зации науки надо сохранить трез�
вость мышлении, уверенность и
волю. И понять, что удар противни�
ка может быть обращён против него.
И сказать: то, что сейчас предлага�
ется, может быть разрушительно
для государства.

Лучше пойти с сумой по земле,
чем на наше имя на многие годы
падёт позор после того, как нас не
будет.

Не
компромисс,

а диалог
Из выступления

академика Н.А. Колчанова

Я выступаю от имени Ново�
 сибирского обкома КПРФ.

Пленум обкома, поручивший мне
выступить, состоялся 29 июня,
когда уже было обнародовано от�
крытое письмо Сибирского отде�
ления, которое пленум полностью
поддержал.

Вот что говорится в заявлении
коммунистов Новосибирской об�
ласти.

«Возглавляемое Дмитрием
Медведевым правительство Рос�
сийской Федерации официально
объявило об очередной «рефор�
ме». После воровской приватиза�
ции, сердюковского разгрома ар�
мии, провалившихся «реформ» в
образовании, ЖКХ, развала агро�
промышленного комплекса, краха
пенсионной реформы, переимено�
вания милиции в полицию, недо�
учки из правительства решили
уничтожить российскую науку. Сла�
ва Герострата не дает покоя вре�
менщикам, случайно оказавшимся
у власти. Без обсуждения с науч�
ной общественностью объявлено о
ликвидации трёх академий: Рос�
сийской академии наук (РАН), Рос�
сийской академии медицинских

Руки прочь от российской науки!
Из выступления заведующего лабораторией Института автоматики и электрометрии СО РАН к.т.н. А.А. Лубкова

наук (РАМН) и Российской акаде�
мии сельскохозяйственных наук
(РАСХН). По американскому образ�
цу все три академии хотят слить в
одну, а учёных подчинить чиновни�
кам. Главной целью ликвидации
трёх Российских академий являет�
ся захват и разворовывание не
тронутого «эффективными менед�
жерами» даже в период ельцинс�
кого разгрома страны огромного
имущественного комплекса отече�
ственной науки, созданного всем
советским народом в эпоху СССР.
Под контроль чубайсовских
«нанотехнологoв» и «специалистов
по управлению имуществом», чи�
новников и олигархов хотят поста�
вить и финансовые потоки, выде�
ляемые государством на развитие
фундаментальной науки.

Данное решение в течение од�
ной недели правительство Медве�
дева хочет протащить через Госу�
дарственную Думу и Совет Феде�
рации, чтобы узаконить свои вар�
варские планы по разгрому россий�
ской науки. Тайно подготовленный
и внезапно объявленный «блицк�
риг» либеральных реформаторов
ставит под угрозу само существо�

вание российской науки, а вместе с
ней национальную безопасность
страны и суверенитет российского
государства. Российская Федера�
ция, и без того отброшенная в сво�
ём развитии на десятилетия назад,
без фундаментальной науки, с дег�
радирующим образованием, раз�
громленной промышленностью, вы�
мирающим селом, приходящей в
упадок социальной сферой, разру�
шающимся духовно�нравственным
и человеческим потенциалом, гро�
зит погрузиться в мрачные време�
на средневековья.

Коммунисты Новосибирской
области, в которой при Советской
власти было создано три Сибирс�
ких академии — СО РАН, СО РАМН,
СО РАСХН, десятки научных инсти�
тутов, где в сфере науки трудятся
более 100 тыс. человек, заявляют
свой решительный протест дей�
ствиям правительства Российской
Федерации.

Мы требуем от президента
России Владимира Путина оста�
новить попытку разгрома россий�
ской науки!

Мы предлагаем фракции
КПРФ в Государственной Думе

инициировать постановку вопро�
са о выражении недоверия пра�
вительству Российской Федера�
ции и его отставке!

Мы объявляем о начале бес�
срочных акций протеста в городе
Новосибирске и Новосибирской
области против уничтожения рос�
сийской науки и призываем при�
соединиться к ним другие регио�
ны страны!

Руки прочь от российской науки!
Правительство Медведева — в от�
ставку!»

Я не буду останавливаться на катастрофических
 последствиях принятия законопроекта — они

очевидны. Но хочу напомнить, что по Конституции Рос�
сийской Федерации носителем верховенства закона яв�
ляется российский народ. Это определяет, к кому мы
должны обращаться. Поэтому я предлагаю обратиться к
согражданам. Если мы соберём по России больше 100
тыс. подписей против этого закона, его рассмотрение
будет приостановлено. В Новосибирске начался сбор
подписей против приятия закона в его нынешнем виде.
Призываю всех, кому действительно дорога судьба рос�
сийской науки, участвовать в подписании!

Всем, кому дорога
судьба российской

науки!
Из выступления академика М.И. Эпова

Я как все ещё молодой учё�
 ный буду говорить от лица

молодёжи.
Когда я после окончания уни�

верситета пришел в Институт ка�
тализа, я застал то время, когда
люди немного старше меня массо�

во уезжали за рубеж. Ситуация в
науке тогда действительно была тя�
жёлая. Остальные остались и до
сих пор работают здесь. В нашей
науке остаются только оптимисты!
И на вопросы уехавших коллег «за�
чем вы здесь остаётесь, вы же ви�
дите, что здесь происходит», мы
отвечаем, что не всё так плохо: ра�
стут зарплаты, решаются пробле�
мы с жильём и т.д. — мы действи�
тельно оптимисты. Сейчас я ехал
через плотину Новосибирской ГЭС:
на бетонных блоках написаны при�
знания в любви, их пишут молодые
люди, которые верят в светлое бу�
дущее. Мы тоже когда�то находи�
лись в таком состоянии…

Когда сверху на нас обрушива�
ют эту абсолютно несогласованную
реформу, вся картина мира рушит�
ся, и других идей, кроме как бро�
сить всё и уехать, не возникает.
Весь наш оптимистический пыл

пропадает, и мы понимаем, что в
этой стране, которая не заботится
о своей Академии наук, делать не�
чего. Это мнение многих людей,
которые обращались ко мне. Ста�
тистики я не знаю, но люди пони�
мают, что всё плохо. Заслуженные
учёные, которым предложили день�
ги, которые имеют свои лаборато�
рии — в любом случае продер�
жаться, а вот молодёжь, большей
частью живущая от зарплаты до
зарплаты, этот период безвреме�
нья, когда не будет не только окла�
дов, но и договоры подвиснут и т.д.,
непонятно как переживёт: это ста�
нет страшным ударом для молодых
учёных. Одна из претензий Лива�
нова состоит в том, что в Академии
наук нарушено возрастное распре�
деление, нет среднего звена. Так
вот, реформа приведет только к
ухудшению ситуации — молодёжь
вновь начнёт уезжать за рубеж.

По имеющимся у меня данным
второе чтение хотят провести в
пятницу 5 числа, и если это про�
изойдёт, я не исключаю, что впос�
ледствии никаких серьёзных из�
менений в законопроект внести
будет уже нельзя. И третье чтение
осенью уже ничего принципиаль�
но не изменит. Важно добиться,
чтобы третье чтение отложили на
осень. За оставшееся время Ака�
демия наук вместе с Министер�
ством создала бы комиссию по
доработке закона и по конструк�
тивному взаимодействию по этим
вопросам. Это — главное предло�
жение.

Надо быть готовым к каким�то
мероприятиям, возможно массо�
вым. Я призываю всех не молчать!
Молодёжь мы тоже оповестим.
Надо всем научным сообществом
выступить против попытки загубить
российскую науку!

Молодёжь лишают будущего
Из выступления к.х.н. А.В. Матвеева, председателя Совета научной молодёжи СО РАН

Ждём решительного
руководства

Из выступления академика М.А. Грачёва

Озвучу только краткую реплику:
свои развёрнутые предложения

я передал в Президиум и надеюсь, что
они будут использованы при выработке
решения.

Каждый институт, каждый его ди�
ректор должен понимать, что сейчас
нужно, как на войне, соблюдать жесто�
чайшую дисциплину, и поэтому мы ждём
более плотного руководства со стороны
Сибирского отделения РАН. Сообщаю
сведения из заслуживающих внимания
источников: первым кандидатом на из�
гнание из Академии, на переход в науч�
ные учреждения второго сорта, конкрет�

Закон юридически
несостоятелен

Вчера мы отправили председате�
лю Комитета по образованию

(именно он будет докладывать этот воп�
рос на заседании Думы) В. Никонову
письмо следующего содержания:

«Глубокоуважаемый Вячеслав Алек�
сеевич! Убедительно просим вас не рас�
сматривать Проект федерального зако�
на о Российской Академии наук, реор�
ганизации государственных академий
наук и внесении изменений в отдель�
ные законодательные акты РФ на засе�
дании Государственной думы 3 июля
2013 года и отложить его слушания на
более поздний срок. Считаем, что про�
ект федерального закона противоречит
требованиям, предъявляемым к норма�

Из выступления доктора биологических наук К.С. Байкова

но, по�видимому, в Росгидромет, назна�
чен наш Лимнологический институт, ко�
торый изучает Байкал. Прошу тех, кто мо�
жет, защитить нас. Институт предпола�
гается передать в ведомство Гидромета
и перевести в Байкальск, что, как ни
странно, поддерживают некоторые чле�
ны Академии.

Второе: уже начинается тотальная
проверка институтов. Как нам вести себя
в отношении проверяющих? Я считаю,
что каждая проверяющая группа для бо�
лее объективной оценки должна сопро�
вождаться представителем из Новоси�
бирска, а не из региона.

тивным правовым документам, а имен�
но: каждый термин в таком документе
должен строго соответствовать опреде�
лённому понятию, исключающему его
двойное толкование. В указанном проек�
те ФЗ одним и тем же термином, а имен�
но «Российская академия наук», назва�
ны и Академия наук существующего об�
разца, например, статьи (6, 18, 19), и
Российская Академия наук нового образ�
ца (статьи 1, 2, 3, 17). Это формальное
основание для того, чтобы снять этот
вопрос и исключить его из повестки се�
годняшнего заседания Думы.» Мы отпра�
вили этот документ по факсу с пометкой,
факс лёг на стол председателя Комите�
та по образованию.

НА ОБЩЕМ СОБРАНИИ СО РАН


